

[www.ecovalim.fr](http://www.ecovalim.fr)

Du café à la terre, la boucle  
vertueuse qui a du caractère.

# Valorisation du marc de café

{ recyclage }



Écovalim collecte, traite et valorise le marc de café pour lui donner une seconde vie : retour à la terre, constitution de matériaux innovants, utilisation de ses propriétés naturelles.

Le marc de café est collecté auprès des acteurs de la restauration et de la distribution automatique de boissons. Il est séché et transformé pour constituer des produits du quotidien : fertilisants, produits biosourcés et bûches compressées pour cheminée. Quant au gisement des capsules de marc de café, Écovalim est équipé pour déconditionner l'emballage et récupérer la matière organique. Les produits conçus à partir du marc de café sont destinés aux particuliers comme aux professionnels :

- Les fertilisants en granulés 100% de marc de café, sous le nom de Pouss'Café, permettent une meilleure croissance des plantes, des jardins, des cultures maraîchères et céréalières.
- Les bûches compressées, Valoflam, ont une combustion plus lentes et plus calorifiques.
- Les produits biosourcés conçus à base de marc de café et de plastique recyclé, sous la marque Café'Plast, répondent aux besoins du quotidien des clients en amont (plateaux de service par exemple) et des particuliers (pots à crayon, seaux à champagne...).

Écovalim a pour objectif la réduction des déchets alimentaires incinérés comme le marc de café. Elle détourne ce gisement de déchets de la filière « incinération » en lui donnant une seconde vie. Effectivement, les vertus du marc de café sont nombreuses, utiles à l'Homme et à la



**60 tonnes de marc de café  
valorisées par Écovalim.**

nature. Par ailleurs, trois sociétés font actuellement des expériences en laboratoire avec le marc de café pour profiter des propriétés peu connues de cette matière : colorant naturel, biodynamie et enrichissement de terres appauvries. Écovalim s'inscrit donc dans une boucle vertueuse d'économie circulaire pour redonner à la terre ce qui lui appartient. Elle contribue à la préservation de l'Environnement et a pour valeur la territorialité : l'idée est de fournir au territoire une ressource issue des déchets de son propre territoire. Et le tout en circuit court ! Elle assume une économie locale et circulaire.

**En 2018, 65 000 tonnes  
de marc de café  
ont été jetées  
à la poubelle  
et donc incinérées  
inutilement en région  
Auvergne-Rhône-Alpes.**

